

Réduction des violences et réinsertion socio -économiques des ex-combattants, jeunes à risques et femmes vulnérables en formation d'élevage des Porcs dans la ville de Goma, Quartier BUJOVU.

CONTEXTE, JUSTIFICATION ET OBJECTIFS DU PROJET :

Au cours de ces dernières années, la République démocratique du Congo a connu une longue période de conflits nationaux et régionaux surtout dans sa partie Est, qui ont entraîné la destruction du tissu socio-économique du pays. Pendant cette période il y'a eu naissance des groupes armés qui ont influencé l'enrôlement massif des jeunes dans ces mouvements rebelles. L'histoire récente de la RDC a été marquée par des longues années de mauvaise gouvernance et des conflits, Depuis lors, le quartier BUJOVU connaît une succession des guerres interethniques entre les hutu, nande et tutsi qui ont brisés tous les secteurs de production de la ville . C'est depuis 1994 avec l'arrivée des réfugiés Rwandais que la guerre a commencé en RDC et essentiellement dans la partie Est et cela entraînant l'instabilité de la population de la ville de Goma qui a reçu plusieurs déplacés massifs suite aux guerres à répétition

A cela, viens s'ajouter la guerre de libération AFDL et des rebellions en répétition CNDP, M23, les groupes armés à base communautaires dont MAÏ MAÏ SHETANI, NYATURA...sans oublier le groupe armé étranger FDLR qui a été longtemps basé particulièrement dans la forêt du Nord-Kivu, Chaque année était caractérisée par les affrontements entre les groupes armés entre eux et ou contre les FARDC.

La ville de Goma n'est pas épargnée de cette situation surtout que cette ville reste une proie visée de toute atrocité et autres formes de violences communautaires parce qu'elle est la ville d'accueille et frontalière avec le pays voisins notamment le Rwanda.

Les cas les plus récents sont entre autre :

L'attaque du CNDP en 2008 qui a amené toute la population de cette zone à abandonner leurs actifs pendant une longue période,

La recrudescence des conflits armés a eu comme conséquence l'exacerbation des tensions internes associées aux violations des droits humains (tueries, meurtres, viol, pillages, arrestation arbitraires, enrôlement des jeunes dans les forces négatives...).

Ne bénéficiant de quelconque accompagnement, les victimes se sentent marginalisées, et certaines s'avouent à des violences au sein de la communauté locale. La principale conséquence en est que ces jeunes victimes de violation de leurs droits ne peuvent pas développer des mécanismes d'auto-prise en charge pour un épanouissement socialement pacifique. L'occupation du territoire de Rutshuru, Nyiragongo et voire la ville de Goma par le M23, a entraîné plusieurs pertes en vies humaines d'une part, et laissé des séquelles sociales, d'autre part. Les populations locales se sont vues en situation de dépossession de leurs actifs (moyens de survie) et cela à cause des groupes armés, présence des gangs, banditisme, destruction de cohésion sociale, violences, prostitution, Ainsi donc, la couche sociale essentiellement composée des jeunes filles et garçons, femmes et hommes et vieillards croupit sous cette violence qui souffle de tout bord et ce, dans l'Est du Nord-Kivu. Ainsi, avec l'absence d'infrastructures adéquates dans ces zones pouvant permettre l'intégration des victimes, il s'observe malheureusement une léthargie due au dysfonctionnement du marché de l'emploi qui excluent les jeunes démobilisés car ne répondant pas au profil exigé par les employeurs (niveau académique, formation professionnelle, etc.). Cette situation ne peut être résolue que par le recours aux initiatives entrepreneuriales qui, malheureusement sont heurtées au manque de capital de démarrage dû à la perte des actifs ravagés par les guerres à répétition, à la méconnaissance de la gestion des activités génératrices de revenus, etc. Cet état des choses est réalité présente dans la ville et ses environs et touche particulièrement les jeunes démobilisés et ceux à risque de recrutement par les groupes armés.

Cependant, Il s'est avéré quasiment irrévocable que la manipulation dont les jeunes sont victimes d'une part des groupes armés et d'autre part des politiciens nostalgiques des conflits intercommunautaires qui facilitent leur positionnement politique.

Le manque d'emplois et d'encadrement de la jeunesse étant les sources de la vulnérabilité psychologique de ces jeunes désœuvrés des différentes communautés, cela engendre plusieurs maux à leur endroit notamment l'enrôlement des jeunes dans les différents groupes armés, barbaries et massacres, kidnapping et plusieurs sortes d'atrocités. Bref : toutes ces formes de violences communautaires rendent la ville de Goma, quartier BUJOVU

C'est ainsi que pour y remédier, nous avions réfléchi à la conception d'un projet de **réduction des violences et réinsertion socio -économiques des ex-combattants, jeunes à risques et femmes vulnérables par la formation d'élevage des porcs communautaire dans la ville de Goma, en quartier BUJOVU.**

Ce projet va encadrer cette population vulnérable sur tous les plans.

Le contexte vient nous appuyer avec les éléments selon lesquels Goma est une zone d'accueil pour les principaux aliments des volailles

L'accès facile au courant alimentant la ville de Goma 24/24H qui est un élément important dans notre projet.

Plusieurs facteurs entrent en fonction pour ce qui concerne l'importation des poussins à partir de l'Ouganda, Kenya et Rwanda notamment : Le prix trop élevé par poussin, le moyen de transport très difficile.

Il se justifie par le fait qu'à long terme, le projet pourra servir tous les bénéficiaires en raison de 40 poussins par chacun ce qui va ensuite aussi servir les autres membres de la communauté de cette zone.

Ce projet pourra s'étendre par tout dans la province du Nord-Kivu voire dans d'autres provinces

Tirer les avantages et les conséquences de la situation et définir les actions actuelles en s'appuyant sur les accords communs de démobilisation des groupes armés à cesser les violences communautaires dans cette zone et/ou sortir des forêts. Ce projet sera une véritable occasion de tirer le bénéfice du courant en reproduisant les poussins à base d'une couveuse juste à l'intérêt de la population de BUJOVU et ses environs

La population de Goma et ses environs qui a longtemps été victimes de ces exactions citées, se retrouve avec un tissus économique brisé.

Cette population a besoin d'un encadrement qui permettra la réinsertion socio-économique des jeunes à risque, des démobilisés et des femmes vulnérables pour lutter contre toutes ces formes de violence. C'est pour cela que IJDCA en collaboration avec les autorités et leaders communautaires de la ville de Goma ont proposé des solutions en mettant en place un projet d'encadrement de la population cible des violences à leur donnant la formation pour l'activité génératrice de revenu à travers le projet de « l'élevage de poules ».